

Jeanne d'Arc Infos

Site : college.saintluc-cambrai.com
 Mail : college@saintluc-cambrai.com



19-12-2025 – n°3

La force discrète de l'espérance



En cette période de Noël, l'actualité de l'Église nous offre des repères forts pour éclairer notre réflexion et nourrir l'espérance. La béatification de Robert Défossez, né en 1920 à Cambrai, rappelle que la foi chrétienne s'inscrit dans l'histoire à travers des vies données, souvent discrètes, mais profondément fécondes. Scout engagé, il a très tôt appris le sens du service, de la fraternité et de la responsabilité, valeurs qui font profondément écho à la mission éducative.

Mobilisé en 1939, Robert Défossez fut fait prisonnier puis déporté en Allemagne. Il mourut en 1945 au camp de Buchenwald, éprouvé par les privations, mais demeurant fidèle à sa foi et à son idéal scout jusqu'au bout. Sa béatification met en lumière une sainteté du quotidien, faite de courage, de fidélité et d'attention aux autres. Elle nous rappelle que la grandeur humaine et spirituelle se révèle souvent dans l'ombre, au cœur même de l'épreuve, et que chacun, là où il se trouve, peut devenir porteur d'espérance.

Noël vient donner à ce témoignage toute sa profondeur. Dans la simplicité d'une crèche, un enfant naît, porteur d'une lumière capable de traverser les nuits les plus sombres. La naissance de Jésus nous rappelle que Dieu choisit la fragilité pour rejoindre l'humanité et lui redonner espérance. Pour notre communauté éducative, Noël est une invitation à croire en chaque jeune, à accompagner patiemment les talents en devenir et à transmettre des valeurs qui permettent de grandir en humanité autant qu'en savoir.

Au fond, qu'il s'agisse du témoignage lumineux de Robert Défossez ou du mystère de Noël, le message demeure le même : l'espérance se construit ensemble, dans la fidélité, la solidarité et la confiance. En cette fête de la Nativité, je souhaite à toutes les familles de notre communauté éducative de vivre des moments de partage simples et vrais, porteurs de réconfort et d'espérance. Que Noël soit pour chacun un temps de pause, de lumière et de fraternité, où se renouent les liens essentiels et où grandit la joie d'être ensemble.

HORAIRES DES CELEBRATIONS

24 et 25 décembre : Noël

Mercredi 24 décembre

- 16h : Saint Géry (pour les familles avec enfants de 3-8 ans)
- 17h : St Martin
- 17h : Escaudoeuvres
- 17h : Immaculée
- 18h30 : Proville
- 18h30 : St Géry
- 19h : St Roch
- 19h : Neuville St Rémy
- 24h : St Géry

Jeudi 25 décembre

- 9h30 : St Louis
- 9h30 : Ste Olle
- 11h : St Druon
- 11h : Ramillies
- 11h : Cathédrale

« Voici que je vous annonce une bonne nouvelle, qui sera une grande joie pour tout le peuple : Aujourd'hui, vous est né un Sauveur qui est le Christ, le Seigneur »

Luc, 2,10



Joyeux Noël à tous !

A. Schuppe
 Chef d'établissement



Les championnats de France de Cross Country

Un élève du collège s'était qualifié pour le championnat de France de Cross Country à l'issue des étapes de qualification à Raismes. Les 8 et 9 décembre, il s'est rendu à La Chapelle Sur Erdre, dans le Maine et Loire, pour participer aux épreuves, accompagné de sa sœur, élève de Terminale, qualifiée elle aussi et des professeurs accompagnateurs.

Bravo à Samuel Dupent-Yoboué, élève de 6^{ème} G, pour sa très belle 11^{ème} place sur 175 participants.



Un petit tour au marché de Noël

Le vendredi 28 Novembre, ce sont deux cars de Cambrésiens qui ont débarqué à Aachen (Aix la Chapelle). Ils ont pu y découvrir la Cathédrale Palatine et aussi la grande tradition germanique des marchés de Noël.

Une belle journée pour tous ! Merci aux professeurs d'allemand Mme Buissart et Mme Berkani qui avaient organisé la sortie et à tous les professeurs accompagnateurs.



Mise en place du CVC

Le jeudi 4 décembre, le Conseil de Vie Collégienne s'est réuni pour la première fois autour de l'équipe de direction. Le CVC est composé d'élèves délégués de 6^{ème}, 5^{ème}, et 4^{ème} (les élèves de 3^{ème} sont invités au CVL en raison de leur implantation géographique). Différentes idées ont émergé autour du développement durable, du tri, du respect des locaux ... Merci à tous les participants pour leur sérieux et leur engagement.



Le conseil d'administration de l'Ogec Saint Luc, les chefs d'établissements et la communauté éducative vous souhaitent un joyeux Noël ainsi qu'une belle et heureuse année 2026.

Conseils de classes

Voici les dates des conseils de classe qui se tiendront tous au collège en respectant les gestes barrière. Rappel : les questionnaires de préparation peuvent être adressés soit directement aux parents correspondants, soit déposés à l'accueil où ceux-ci viendront les récupérer afin de préparer la synthèse qui sera, en tout premier lieu, présentée au professeur principal avant le conseil de classe.

Lundi 12 janvier : 3ABCG
Mardi 13 janvier : 3DEFH
Jeudi 15 janvier : 4AIH
Lundi 19 janvier : 4BFC
Mardi 20 janvier : 4EDG
Jeudi 22 janvier : 5CGAH
Lundi 26 janvier : 5DBFE
Mardi 27 janvier : 6DEC
Jeudi 29 janvier : 6GAFH

Agenda

Du 4 au 9 janvier
Classe de neige 6^{ème}

Lundi 5 janvier
Reprise des cours

Du 6 au 9 janvier
Stage en entreprise pour les élèves de 3^{ème}

Mardi 13 janvier
- Représentation théâtrale pour les élèves de 4^{ème}
- 17h : réunion d'information pour les professions de foi (parents uniquement).

Mercredi 14 janvier
14h ou 15h (au choix) au 25 bd de la liberté : réunion d'information pour les parents de 3^{ème} (épreuves du brevet, étapes d'orientation, fiche navette, oral ...)

Vendredi 23 janvier
Interventions EVARS pour les élèves de 5^{ème}.

Du côté de l'atelier défense

Les élèves de l'atelier défense 4^{ème} ont pu participer au Raid Aventure mis en place au centre Eclipse le samedi 6 décembre. Epreuves sportives, ateliers divers, découverte des matériels et véhicules ... un bon moment pour tous !



Le jeudi 11 décembre, ils se sont plongés dans l'histoire du patrimoine militaire de Cambrai à l'occasion d'un rallye dans la ville. Au programme, le Musée de Cambrai, le Labo, le Monument de la Victoire, merci aux différents partenaires, merci aux accompagnateurs et à Monsieur Potaux pour l'organisation de ces activités.



Et côté section sportive



Pendant la saison d'hiver, c'est aussi l'occasion de développer les compétences transversales liées à la section : dernièrement les jeunes ont pu bénéficier d'un temps de sensibilisation au handicap grâce au partenariat avec l'ADAPT, et aussi d'un temps de prévention sur le tabac avec l'aide d'une infirmière du CH Cambrai. Merci à tous les partenaires, intervenants et encadrants.

Sans oublier les musiciens

Cette année encore, la chorale a eu la chance de participer au concert « Le moineau » organisé par le Rotary. Merci à Mme Lemaire, Monsieur Follet et Monsieur Binoit qui ont rendu cela possible.



Mardi 27 janvier

Interventions EVARS pour les élèves de 5^{ème}.

Mercredi 28 janvier

18h à la salle polyvalente rue Louis Belmas : réunion d'information sur les lycées destinée aux parents des élèves de 3^{ème}

Vendredi 30 janvier

12h30 : messe à la Chapelle Saint Jean pour les volontaires.

Mardi 3 février

Remise des bulletins semestriels 5^{ème}/4^{ème} en mains propres (sur invitation)

Vendredi 13 février

- Retraite de profession de Foi pour les élèves du 1er groupe (6^{ème} DEGH)
- Journée pédagogique : pas de cours pour les élèves).

Lundi 2 mars

Reprise des cours

Mardi 3 mars

Réunion de parents 3^{ème}

Du 4 au 6 mars

Interventions pour les 6^{ème} sur le thème de l'Estime de Soi dans le cadre de l'EVARS.

Jeudi 5 mars

Réunion de parents 3^{ème}

Mardi 10 et Mercredi 11 mars

Epreuves écrites blanches du DNB pour les élèves de 3^{ème}.



Orientation 3^{ème}

Les fiches navette d'orientation (de couleur verte) sont distribuées cette semaine aux élèves. Les familles doivent compléter la première page UNIQUEMENT, le conseil de classe de janvier pourra ainsi émettre un premier avis sur les demandes.

Il est donc indispensable que toutes les fiches vertes soient restituées au professeur principal à partir du 5 janvier et dans tous les cas avant le conseil de classe.

Concert de Noël

Ce mardi 16 septembre, la Cathédrale de Cambrai a fait salle comble ! Plus de 300 personnes sont venues assister au concert de Noël organisé par le Pôle musique (chorale, Classes Cham, orchestre, option musique lycée). Ce concert, organisé dans un esprit solidaire au profit de la communauté Emmaüs, a rencontré un très beau succès et nous remercions chaleureusement les spectateurs pour leur générosité. Une fois de plus, le public a été conquis par la qualité des prestations de tous nos jeunes musiciens. Des applaudissements nourris les ont remerciés ainsi que les professeurs qui les accompagnent dans ces beaux projets : Madame Lemaire, Monsieur Follet et Monsieur Binoit, lesquels ont aussi fait preuve de leurs talents dans deux pièces remarquées. Les spectateurs ont aussi pu découvrir l'avancement des travaux dans la cathédrale et le magnifique Oculus dédié à Marie, installé début 2025.



Information Post 3^{ème}

Si votre enfant est actuellement en classe de 3^{ème} au collège Saint Luc - Jeanne d'Arc et que vous souhaitez qu'il effectue l'année prochaine sa 2^{nde} au lycée polyvalent Saint Luc, voici la procédure.

Pour la 2^{nde} générale et technologique à Saint Luc : les documents d'inscription seront distribués mi-janvier et devront être restitués avant le 13 février (la priorité aux élèves venant de St Luc est garantie jusqu'à cette date en 2^{nde} GT). Les familles qui le souhaitent peuvent venir prendre des renseignements sur les différentes options lors des Portes Ouvertes du 24 janvier.

Pour la 2^{nde} professionnelle à Saint Luc (31 bd de la Liberté) prendre un rendez-vous d'inscription au 03 27 82 28 28 afin d'avoir bien connaissance de toutes les subtilités des différentes formations proposées.



Les festivités de Noël

Ce vendredi 19 décembre, tous les élèves de l'Ensemble Saint Luc, sur tous les sites, se sont vu offrir une coquille de Noël par l'Association des Parents d'Elèves en même temps qu'était servi un chocolat chaud.

Une grosse organisation, pour servir chacun, avec le sourire, dans un minimum de temps !

Merci aux nombreux parents présents pour assurer ce temps convivial. Une façon bien agréable de finir cette période et de se préparer à Noël.

Différentes célébrations ont aussi été proposées aux uns et aux autres. Elles nous ont aussi permis d'accueillir la lumière de Bethléem. Merci à l'abbé Eric Boutrouille qui nous accompagne pour ces temps forts.



Les lutins farceurs sont revenus ...



Depuis le 28 novembre, le décor féérique de Noël a pris place dans le parc pour la plus grande joie des grands et des petits. Quelques nouveautés sont apparues, de nouveaux personnages, des bols de chocolat, des boules de Noël, tous conçus à la main, et de façon la plus écologique possible. Un grand merci et un grand bravo à Fanny, Virginia, Graziella, Laurent et Elise.



La visite des sentinelles

Nous avons reçu la visite de l'unité sentinelle qui a, durant la récréation du matin, présenté une partie de ses équipements et échangé avec les jeunes. Ensuite, des temps d'échange spécifiques ont été organisés avec les jeunes de l'atelier défense.

